



## LA MAYORÍA DE INMIGRANTES TRABAJAN EN LOS SECTORES DE SERVICIOS, AGRICULTURA O CONSTRUCCIÓN

(Viene de la página 11)

### ALTO INCREMENTO

Todas las personas implicadas en esta labor y consultadas por ECOS coinciden en que la necesidad de intervenir de manera coordinada y con un proyecto general para la población inmigrante surgió hace apenas unos años, a finales del siglo pasado y comienzos del actual, cuando se comprobó que el incremento de la población de origen extranjero se notaba cada día más en las localidades toledanas. Poniendo de ejemplo a una de las comarcas de Toledo donde más población de estas características se acumula, La Sagra, el Servicio de Mediación Social Intercultural considera, según Nuria Lores, que tanto el lenguaje como las barreras culturales dificultan las relaciones de convivencia, "lo que provoca situaciones de aislamiento y distanciamiento respecto a la comunidad autóctona, creando en algunos casos grupos marginales". Es por ello por lo que pueden aparecer, y aparecen, nuevas manifestaciones de pobreza en estos municipios, posible foco de conflictos "en el que sería conveniente intervenir para evitarlo".

Lo que está claro, y así lo manifiesta de forma tajante, es que se les sigue tratando "de forma diferente. La sociedad, en general, les considera de tercera categoría, y eso es lo que tenemos que evitar". Un programa que comenzó en junio de 2000 con la atención a tres pueblos: Seseña, Borox y Esquivias. Continuó en 2001, pero dado el éxito se amplió a 15 localidades; y se consolidó en 2002, ya con 18 pueblos. Durante 2003 se ha atendido a 631 personas, de las que 31 eran, curiosamente, españolas. Los marroquíes, por supuesto, se llevan la palma.

Datos que sirven como referencia para el resto de la provincia: el número de hombres y mujeres es equilibrado y la gran mayoría son adultos. Aunque durante los últimos meses han detectado que intervienen con más menores, lo que denota cierta preocupación, "porque se les trata primero como inmigrantes y luego como menores, cuando debería ser al revés". Un altísimo porcentaje de los adultos están casados y muchos de ellos/as se encuentran solos, ya que están a la espera de

En La Sagra, la experiencia durante los tres últimos años ha llevado de satisfacción tanto a los organizadores como a los ciudadanos extranjeros (en la imagen, un grupo de ellos).



## INTEGRACIÓN EN SONSECA Y EXPLOTACIÓN EN LA JARA

Es la población de la provincia de Toledo donde más inmigrantes censados existen. Hablamos de Sonseca, donde de las 10.300 personas que están empadronadas nada menos que el 10 por 100, unas 1.000, son naturales de otros países. Cifra, según fuentes municipales, del último censo correspondiente a 2002 y que contrasta con la proporcionada por CC.OO., que afirma que en noviembre de 2001 había 710. Ambas cantidades son exactas, lo que marca que el aumento de población inmigrante durante los dos últimos años ha sido de ca-